

QUE TOUS SOIENT UN . . .

Samedi 20 et dimanche 21 janvier 2024

Cet hebdomadaire est distribué gratuitement lors des célébrations dominicales. Il est disponible en ligne et envoyé par mail (format PDF) à ceux qui en font la demande.



PRÊTRE RESPONSABLE	Abbé Emery Kenda, ☎ 0468/ 45.04.41 ou 071/ 35.03.62
VICAIRES	Père Patrick Banze, ☎ 0467/71.33.29 - Abbé Augustin Kamb, ☎ 0489/65.45.23
ANIMATRICE EN PASTORALE	Françoise D'Exelle, ☎ 0455/13.47.32 ✉ animatrice@uprsmm.be
SECRETARIAT PAROISSIAL	Gosselies ☎ 071/ 35.03.62, ouvert mardi de 15h00 à 17h30 et vendredi de 10h00 à 13h30 Luttre ☎ 071/ 84.48.40, ouvert mercredi (hors vacances) et vendredi de 15h00 à 17h30 Les-Bons-Villiers : ☎ 071/ 11.67.55 ouvert le vendredi de 15h00 à 17h00 (En dehors de ces heures, ☎ 071/ 85.19.05 pour les demandes de messe et ☎ 071/ 84.50.61 pour les demandes de baptême) ✉ secretariat.gosselies@uprsmm.be , secretariat.pac@uprsmm.be , secretariat.lbv@uprsmm.be

Si vous voulez soutenir notre unité pastorale, vous pouvez verser au compte **BE04 1030 3885 4531**, communication « don »

« VENEZ À MA SUITE. JE VOUS FERAI DEVENIR PÊCHEURS D'HOMMES. » (Mc 1,17)

La semaine dernière, St Jean nous racontait la rencontre de Jésus avec ses premiers disciples, dont André et Simon, juste après son baptême. Et ce dimanche St Marc nous raconte la rencontre de Jésus, avec les mêmes André et Simon, mais bien plus tard, au bord du Lac de Tibériade. Entre les deux, Jésus a passé 40 jours dans le désert, est retourné à Nazareth, puis est revenu en Galilée après l'arrestation de Jean-Baptiste. L'un des deux se trompe-t-il dans la chronologie ?

Sans doute les deux rencontres ont-elles eu lieu, mais les Évangélistes n'y accordent pas la même importance. Si St Jean insiste sur le premier appel, la curiosité qui pousse les futurs disciples à savoir si Jésus est le Messie, puis la foi qui leur fait reconnaître en Jésus ce Messie, St Marc (comme les autres synoptiques) insiste sur l'action et le don total de soi qui caractérisent les Apôtres et devraient caractériser tout Chrétien. En langage catéchuménal, cette seconde rencontre est en quelque sorte « l'appel décisif ».

Le lieu et les personnages ne sont pas choisis au hasard : la Galilée, surnommée « carrefour des nations » n'est pas l'endroit où l'on pratique le judaïsme le plus pur, car de nombreux païens y vont et viennent ; la langue parlée n'y est pas non plus la plus académique : durant le jugement de Jésus, Simon-Pierre sera d'ailleurs trahi par son accent galiléen. Quant aux personnages, ce sont des pêcheurs, des gens ordinaires qui travaillent dur, affrontent les tempêtes, parfois pour de très maigres résultats.

Jésus aurait pu aller à Jérusalem et choisir ses disciples parmi les docteurs de la Loi, un milieu qu'il connaissait bien, puisqu'il s'y rendait chaque année

en pèlerinage avec ses parents. A l'âge de 12 ans, il les avait même impressionnés par sa connaissance des Écritures. Peut-être y avait-il plus tard étudié et appris son métier de « rabbi »... Et voilà qu'il vient se perdre à Capharnaüm !

La religion que prêche Jésus n'est pas une « religion d'en haut », utilisée par les puissants pour contrôler le peuple. C'est un mouvement qui part de la base, qui s'adresse aux petits pour leur révéler des choses que ceux qui se disent sages ne peuvent comprendre. Pour Jésus – et les Apôtres le répèteront dans leurs écrits –, il n'y a ni juifs ni païens, ni riches ni pauvres, ni maîtres ni esclaves... tous ont droit au salut ! C'est pour cela qu'il lui faut des « pêcheurs d'hommes », non pas pour les retenir dans ses filets, mais pour les sortir de la « mer » où ils sont plongés. Contrairement à d'autres peuples du Moyen-Orient, les Juifs n'ont jamais été de grands marins : la mer, c'est le lieu de tous les dangers, du mal, de l'ignorance. A l'exception de quelques poissons répondant à des critères très stricts, tout ce qui vit sous l'eau est d'ailleurs considéré comme impur par la Kashrout (l'ensemble des règles alimentaires du judaïsme).

A l'heure où l'Église que nous connaissons est clairement en perte de vitesse et de pouvoir, il est bon de se rappeler quelle Église voulait vraiment Jésus : des hommes (et des femmes) d'action, prêt(e)s à tout quitter, sans attendre, pour le suivre et secourir leur prochain ; des « curieux de Dieu », conscients de leur propre ignorance, qui ne se contentent pas de dissenter sur le bien et le mal, le pur et l'impur, mais osent sortir de leur zone de confort pour être de vrais témoins, en actes et en vérité.

Jean-Luc Detrez

NOUVELLES DE NOS CLOCHERS

PROCHAINS BAPTÊMES

- Aron LOUVRIER SIKORA (Gosselies Saint-Joseph, samedi 24 février à 18h00)
- Corentin RENIER (Pont-à-Celles, dimanche 25 février 2024 à 12h30)
- Sacha DE l'ARBRE et Jérémie VIVILLE (Frasnes, dimanche 3 mars à 12h45)

PROCHAINS MARIAGES

- Corentin STAUMONT et Caroline DANTHINE (Pont-à-Celles, samedi 16 mars 2024 à 11h45)
- Ludovic SAVIONI et Pauline LEMUR (Frasnes-lez-Gosselies, samedi 13 avril 2024 à 14h30)

PRIONS POUR NOS DEFUNTS

- Ginette CEULEMANS, veuve de Jean MARGALET (Funérailles à Thiméon, mardi 23 janvier à 9h30)
- Lucienne BERNIMOULIN, veuve d'Hector STERNOTTE (Funérailles à Villers-Perwin, mardi 16 janvier à 11h00)
- Pasqua SALVAGGIO, veuve de Calogero MANCUSO (Funérailles à Gosselies-St-Joseph, jeudi 11 janvier à 13h30)
- Renée LEVEILLE, veuve de Jean GERMEAUX (Funérailles à Rèves, lundi 8 janvier à 9h30)
- François VODERMANS, époux de Jacqueline MANESSE (Funérailles à Viesville, mercredi 3 janvier à 11h00)

MESSES DE SEMAINE ET TEMPS DE PRIÈRE RÉCURRENTS (voir aussi <http://uprsmm.be/prier/priere>)

Lundi		
17h15	Gosselies (Ste Thérèse)	Adoration avec les « Amis de Sainte Thérèse »
19h00	Gosselies (St J-Baptiste)	Réunion du groupe de prière « Notre Dame de Grâce » (à la cure)
Mardi		
14h00	Buzet (ancienne sacristie)	Groupe « Amour et Charité »
17h30	Gosselies (Ste Thérèse)	Adoration suivie de la messe (à 18h00) avec les « Amis de Sainte Thérèse » <i>Attention : pas le 30 janvier (messe à la maison natale de St Mutien-Marie)</i>
Mercredi		
9h30	Luttre	Messe (sauf en cas de funérailles) suivie du chapelet
12h00	Gosselies (St J-Baptiste)	Prière du Chapelet
17h15	Gosselies (Ste Thérèse)	Adoration avec les « Amis de Sainte Thérèse »
Jeudi		
9h30	Pont-à-Celles	Messe (sauf en cas de funérailles). Ensuite, adoration et chapelet.
16h00	Wayaux	Adoration eucharistique, suivie du chapelet (à 16h30)
17h15	Mellet (maison natale)	Prière du Chapelet, suivie de la messe (à 17h30)
Vendredi		
9h30	Obaix	Adoration jusqu'à 10h30
17h15	Gosselies (Ste Thérèse)	Partage sur l'Évangile de dimanche avec les « Amis de Sainte Thérèse »
19h30	Frasnes-lez-Gosselies	Le 3 ^{ème} vendredi du mois, temps de prière en famille

ÉGLISES OUVERTES POUR LA PRIÈRE PERSONNELLE

Buzet	Tous les jours tant qu'il fait clair
Mellet	Tous les jours de 8h30 à 17h00
Obaix	Le vendredi de 9h30 à 10h30
Pont-à-Celles	Le jeudi de 9h30 (ou après la messe de 9h30) à 11h30
Thiméon	<i>L'église ne sera pas ouverte en semaine durant les mois d'hiver – reprise en avril.</i>
Wayaux	Le mercredi de 14h00 à 18h00

AGENDA

Semaine de prière pour l'unité des Chrétiens, du 18 au 25 janvier.

Diverses activités seront proposées, dont un rassemblement œcuménique à la chapelle du Sacré Cœur, vendredi 19 janvier à 19h30 et à l'abbaye de Soleilmont, dimanche 21 janvier à 16h00.

Rassemblement interconvictionnel pour la paix, à la basilique de Charleroi, jeudi 1^{er} février à 19h30

Le GRAIR (Groupe de Rencontres et d'Actions Interreligieuses) vous invite à un temps de prière pour la paix. Juifs, Chrétiens de toutes confessions (catholiques, orthodoxes, protestants) et Musulmans se rassemblent pour invoquer le Dieu unique qui s'est révélé à leur père Abraham. Soyons nombreux à venir prouver au monde et aux médias que c'est possible !

Traditionnelle Fête Valaisanne à Luttre (Salle Picolome), samedi 3 février dès 18h00. Notez déjà la date !

Réservations au plus tard le 28 janvier 2024 auprès de Philippe B. (☎ 0473/77.78.41), Michel C. (☎ 0474/61.29.48), Pascal C. (☎ 0472/97.92.60), Anne-Michèle V. (☎ 0497/83.87.67) ou ✉ fete.valaisanne.luttre@uprsmm.be

CELEBRATIONS DOMINICALES ET RENCONTRES FESTIVES PREVUES DANS L'UNITE PASTORALE

Vendredi 19 janvier		
19h30	Frasnes-lez-Gosselies	Temps de prière en famille
	Charleroi	Rassemblement œcuménique à la chapelle du Sacré-Cœur (50, rue de Montigny). Pour toute la région pastorale, dans le cadre de la semaine de prière pour l'unité des Chrétiens.
Samedi 20 janvier – 3^{ème} DO -Dimanche de la Parole – Collecte pour la Terre Sainte et les catéchistes en pays de mission		
17h00	Viesville	Messe
18h00	Villers-Perwin	Messe de remerciement
19h00	Wayaux	Messe
Dimanche 21 janvier – 3^{ème} DO – Dimanche de la Parole – Collecte pour la Terre Sainte et les catéchistes en pays de mission		
9h30	Frasnes-lez-Gosselies	Messe
	Luttre	Messe avec la catéchèse (kt 1 de Luttre Liberchies Viesville et Thiméon)
	Obaix	Messe avec la catéchèse (kt2) Messe pour Guy DERRIDER, pour Joseph MABILLE et pour les époux MANDIAUX-HEMBERG
11h00	Gosselies-St-Joseph	Messe
	Pont-à-Celles	Messe
	Rosseignies	Messe
16h00	Soleilmont	Rassemblement œcuménique à l'abbaye de Soleilmont. Pour toute la région pastorale, dans le cadre de la semaine de prière pour l'unité des Chrétiens.
Samedi 27 janvier – 4^{ème} dimanche ordinaire – Collecte pour les besoins du clocher – Journée mondiale des lépreux		
17h30	Buzet	Messe
18h00	Villers-Perwin	Messe
19h00	Gosselies-St-Joseph	Messe
Dimanche 28 janvier – 4^{ème} dimanche ordinaire – Collecte pour les besoins du clocher – Journée mondiale des lépreux		
9h30	Mellet	Messe
	Rèves	Messe pour la famille DECOSTER, CHAPELLE, VANLANDSCHOOT. Messe pour Bernadette MARIJSSE
	Thiméon	Messe
11h00	Gosselies-St-Joseph	Messe
	Liberchies	Messe
	Pont-à-Celles	Messe
Mardi 30 janvier – Anniversaire de la mort du saint frère Mutien-Marie		
18h00	Mellet (maison natale)	Messe en l'honneur de saint Mutien-Marie (<i>pas de messe à Sainte-Thérèse</i>) Messe pour Rose-Marie LACROIX, Marie et Marcel HELGUERS, Colette et Emile DRAPIER
Jeu 1^{er} février		
19h30	Charleroi (Basilique)	Temps de prière interconvictionnel pour la paix Pour et avec tous les Juifs, Chrétiens et Musulmans de la région pastorale de Charleroi
Vendredi 2 février – Présentation de Jésus au Temple - Journée mondiale de prière pour la Vie consacrée - Collecte pour la pastorale		
19h30	Luttre	Messe de la Lumière – Remise de la Lumière aux futurs confirmands.
Samedi 3 février – 5^{ème} dimanche ordinaire - collecte en faveur de la Caritas diocésaine		
17h00	Viesville	Messe
18h00	Villers-Perwin	Messe pour Suzanne et Marie LAMBERT.
19h00	Wayaux	Messe
Dimanche 4 février – 5^{ème} dimanche ordinaire - collecte en faveur de la Caritas diocésaine		
9h30	Frasnes-lez-Gosselies	Messe
	Luttre	Messe
	Obaix	Messe pour Paul et Philippe MEURS
11h00	Gosselies-St-Joseph	Messe pour les familles RINGOOT, VAN WEYENBERGH, COLLET et BRUYERRE.
	Pont-à-Celles	Messe
	Rosseignies	Messe
Mardi 6 février		
18h45	Wayaux	« Prière-pyjama » pour les tout-petits (0-4 ans) et leurs parents (<i>exceptionnellement un mardi !</i>)
Samedi 10 février - 6^{ème} dimanche ordinaire – Collecte pour la Fabrique d'Eglise		
17h30	Buzet	Messe
18h00	Villers-Perwin	Messe
19h00	Gosselies-St-Joseph	Messe
Dimanche 11 février - 6^{ème} dimanche ordinaire – Collecte pour la Fabrique d'Eglise		
9h30	Mellet	Messe
	Rèves	Messe
	Thiméon	Messe
11h00	Gosselies-St-Joseph	Messe
	Liberchies	Messe préparée par la catéchèse
	Pont-à-Celles	Messe

LECTURES DU JOUR (Dimanche 21 janvier 2024, 3^{ème} dimanche ordinaire – Année B)

PREMIÈRE LECTURE (Jon 3, 1-5.10)

La parole du Seigneur fut adressée de nouveau à Jonas : « Lève-toi, va à Ninive, la grande ville païenne, proclame le message que je te donne sur elle. »

Jonas se leva et partit pour Ninive, selon la parole du Seigneur. Or, Ninive était une ville extraordinairement grande : il fallait trois jours pour la traverser. Jonas la parcourut une journée à peine en proclamant : « Encore quarante jours, et Ninive sera détruite ! »

Aussitôt, les gens de Ninive crurent en Dieu. Ils annoncèrent un jeûne, et tous, du plus grand au plus petit, se vêtirent de toile à sac.

En voyant leur réaction, et comment ils se détournaient de leur conduite mauvaise, Dieu renonça au châtement dont il les avait menacés.

PSAUME (PS 24 (25), 4-5ab, 6-7bc, 8-9)

R/ Seigneur, enseigne-moi tes chemins.

Seigneur, enseigne-moi tes voies,
fais-moi connaître ta route.

Dirige-moi par ta vérité, enseigne-moi,
car tu es le Dieu qui me sauve.

Rappelle-toi, Seigneur, ta tendresse,
ton amour qui est de toujours.

Dans ton amour, ne m'oublie pas,
en raison de ta bonté, Seigneur.

Il est droit, il est bon, le Seigneur,
lui qui montre aux pécheurs le chemin.
Sa justice dirige les humbles,
il enseigne aux humbles son chemin..

DEUXIÈME LECTURE (1 Co 7, 29-31)

Frères, je dois vous le dire : le temps est limité.

Dès lors, que ceux qui ont une femme soient comme s'ils n'avaient pas de femme, ceux qui pleurent, comme s'ils ne pleuraient pas, ceux qui ont de la joie, comme s'ils n'en avaient pas, ceux qui font des achats, comme s'ils ne possédaient rien, ceux qui profitent de ce monde, comme s'ils n'en profitaient pas vraiment. Car il passe, ce monde tel que nous le voyons.



ÉVANGILE (Mc 1, 14-20)

Alléluia. Alléluia.

Le règne de Dieu est tout proche.

Convertissez-vous et croyez à l'Évangile.

Alléluia.

Après l'arrestation de Jean le Baptiste, Jésus partit pour la Galilée proclamer l'Évangile de Dieu ; il disait : « Les temps sont accomplis : le règne de Dieu est tout proche. Convertissez-vous et croyez à l'Évangile. »

Passant le long de la mer de Galilée, Jésus vit Simon et André, le frère de Simon, en train de jeter les filets dans la mer, car c'étaient des pêcheurs.

Il leur dit : « Venez à ma suite. Je vous ferai devenir pêcheurs d'hommes. »

Aussitôt, laissant leurs filets, ils le suivirent.

Jésus avança un peu et il vit Jacques, fils de Zébédée, et son frère Jean, qui étaient dans la barque et réparaient les filets. Aussitôt, Jésus les appela.

Alors, laissant dans la barque leur père Zébédée avec ses ouvriers, ils partirent à sa suite.

© AELF

Prières universelles pour le 3^{ème} dimanche ordinaire

Seigneur nous te prions pour tous ceux qui écoutent la parole de Dieu, la transmettent, la célèbrent, la servent. Qu'ils se laissent toucher par la parole et se mettent au service de tous. *Nous t'en prions.*

En ce dimanche de la Parole, nous te prions pour les chrétiens qui portent la parole dans les hôpitaux, dans les maisons de retraite, dans les prisons, dans les écoles et dans les foyers. Donne-leur le courage, la force et la fidélité dans leur mission d'espérance. *Nous t'en prions.*

En cette semaine de l'unité des chrétiens, nous te prions pour les chrétiens de diverses confessions. Qu'ils apprennent à se parler et à s'estimer et que leurs rencontres soient fondées dans la concorde et la vérité de la Parole du Seigneur. *Nous t'en prions.*

Seigneur nous te prions pour tous les membres de nos communautés. Soutiens les paroissiens qui animent des groupes d'écoute et de partage de la Parole. Que ton esprit d'amour nous rende tous attentifs à ta parole et nous invite à l'accueillir et à en vivre chaque jour. *Nous t'en prions.*